

El derrocamiento del Prednte. de Panamá

Nombramiento de Directorio. Muertos y heridos. La ciudad capital está tranquila.

Gran sensación causó la nueva del derrocamiento del gobierno de Panamá presidido por el ingeniero don Florencio Hermedio Arosemena.

Nuestro colega La Tribuna fue quien con su sirena anunció el acontecimiento, que despertó gran interés en la colonia panameña.

El movimiento revolucionario se desarrolló a las 3 de la mañana, posesionándose enseguida del Palacio del Gobierno y de la Estación Central de Policía. En estos dos sitios hubo un tiroteo entre revolucionarios y gobiernistas, matando diez policia-

muertos y veinte heridos, algunos de gravedad. Los revolucionarios entraron por la ventana del segundo piso e hicieron prisionero al Presidente de la República, exigiéndole la dimisión, pero éste se negó.

Por tal motivo le seña-

laron un plazo, que se cumplía a las once de ese mismo día, para que presentara la renuncia.

Poco antes se hizo el siguiente nombramiento: Dr. Harmodio Arias, Secretario de Gobernación y Justicia, encargado del gobierno, mientras llega el primer Designado Dr. don Ricardo Alfaro, quien sirve la Legación en Washington.

Arias nombró su gabinete en la siguiente forma: Dr. J. Vallarino, Subsecretario de Gobernación y Justicia; Francisco Arias Paredes, Secretario de Relaciones Exteriores; Enrique A. Jiménez, Secretario de Hacienda; Ramón E. Mora, Secretario de Agricultura y Obras Públicas; José Ma. Quirós, Secretario de Instrucción Pública.

La ciudad está tranquila y sólo esperan la llegada del nuevo mandatario señor Alfaro, que será en aeroplano, para normalizar la situación del Gobierno.

Fué atropellada por un auto una menor

El sábado, a eso de las seis y media de la tarde, un auto que se dirigía de Heaedia para San José, al llegar a la esquina del Garage Valverde, atropelló una niña de cierta edad de apellido Quesada.

El chofer no tuvo la culpa toda vez que la pequeña se encontraba jugando en la calle.

En el mismo automóvil fué conducida al Hospital para que le practicaran las curas del caso. Su estado es satisfactorio.

Llamamos la atención a las padres de familia que dejan a sus hijos jugar en las calles pavimentadas cuyo tráfico es muy numeroso principalmente en la carretera de Heredia.

Directorio

de la Municipalidad de San José

El directorio de la Municipalidad capitalina que dó integrado en la siguiente forma: Presidente, don Jorge Hine; Vicepresidente, don Francisco Ross; Secretario, don Miguel A. Monge.

SENTIDO

fallecimiento

El viernes dejó de existir en esta capital la estimable educacionista señorita Esperanza Ro-

EL GABINETE del Lic. don Cleto González Víquez se reorganizará

Renuncias del Srio. de Hacienda e Instrucción Pública

Con motivo de las renuncias presentadas por los secretarios de Instrucción Pública y Hacienda, el gabinete ha entrado en una crisis.

Por rumores que han circulado se dice que las personas que ocuparán las diferentes secretarías serán las siguientes:

Lic. don Manuel Castro Quesada, la secretaría de Gobernación.

Don Arturo Quirós Carranza continuará en el Ministerio de Guerra, don Gregorio Escalante actual Ministro de Fomento ocupará la Secretaría de Hacienda.

Don Juan Rafael Arias, actual Secretario de Gobernación, ocupará la Secretaría de Instrucción Pública.

El Lic. don Octavio Beche Secretario de Relaciones Exteriores ocupará el puesto que ocupaba el Lic. Castro Quesada en Washington.

La renuncia del señor Fournier de la Secretaría de Instrucción Pública se debe a no estar de acuerdo con la no rebaja de sueldos a los militares, toda vez que si a unos se les rebaja lo más justo es que sea a todos en general.

dríguez. La señorita Rodríguez desempeñó el magisterio por más de treinta años, siendo muy querida por sus discípulas. Al concluir esta triste nota enviamos

Lotería de Panamá

Panamá, 4.—Los números premiados en el sorteo de hoy, fueron los siguientes:

1603	\$	20000
5228		6000
2643		3000

Los punta-renenses

al saber del nombramiento de Srio. de Gobernación recaída en el Licdo. don Manuel Castro Quesada se muestran desconfiados.

La ciudad de Puntarenas está descontenta por haberse sabido que en la nueva reorganización del Gabinete del Lic. don Cleto González Víquez había sido nombrado Ministro de Gobernación y Policía el Lic. don Manuel Castro Quesada.

Al enterarse de estos asuntos el Capitán de Puerto y el Comandante de Plaza, dirigieron telegramas al señor Presidente de la República, pidiéndole informe al respecto.

En el telegrama que fué enviado como contestación se dice no ser cierta la noticia, pues carece de fundamento.

Tip. San José

nuestro más sentido pésame a sus hermanas y demás familiares.

Concurso de Bandas

El señor Director de Bandas, señor Santiesteban Repetto, ofreció una hermosa copa de plata que debían disputar las Bandas de Alajuela, Heredia y Cartago el día 31 de diciembre en la retreta de competencia.

La Banda de Heredia obtuvo 3 puntos y la de Cartago 7; si se toma en consideración el número de puntos, la de Cartago será la que ganará el premio.

En esta semana quedará definido este trofeo.

Las retretas de las fiestas resultan inmorales

Las retretas de las Fiestas cada año van entrando en desmoralización, se cometen abusos incalificables con las damas arrojándoles en la cara arroz, frijoles, garbanzos y aserrín, papas, pedazos de chayotes y otra serie de cosas causando un malestar a los asistentes.

Esta serie de imprudencias que se cometen en presencia de nuestras autoridades no son castigadas sino toleradas por ellas mismas.

Esto ocurre en el sitio de la sociedad y no en los cemas.

Llamamos la atención a las autoridades en este respecto para evitar esta serie de abusos en lo sucesivo, pues de lo contrario las personas decentes no podrán concurrir a la retreta para no verse ultrajadas de ese modo.

La revolución del cantón de Grecia

Lo que nos dijo a la ligera un letrado

Nuestros políticos han entrado ahora por la vía de la revuelta.

Una parte, se entiende. Y esta parte se echó primero contra el resguardo y luego contra la Jefatura del Político de Grecia.

Con intención... De revolucionar; la revolución fue su intención. Así lo declaran...

Muchos de los sublevados, sin rebajar, aunque otros conceptuaran la asonada como fruto de borrachera, como escándalo pasajero, como para lavar... El daño.

La cuestión era darle un susto a don Cleto para que no sea tan llevadero con Manuel el de Washington; para que nunca se muestre tan dadivoso con él.

Esas, esas... Son otras explicaciones que se dan sobre la improvisada lucha.

Pero hay una agravante opuesta, y ella es que acusan a la tortolita...

Del General Volio. De estar preparado desde ha tiempo para sonar las cajas también a don Cleto.

Quién lo creyera! De todo se deduce que el brote revolucionario fue a base de desquite contra dos cosas: desbaratar el golpe de Volio, y Volio quién sabe con qué objeto, porque hasta la hora no ha dicho nada.

Ni esta boca es mía. Ya lo dije en otra ocasión: las revoluciones en la Tiquicia no prosperan.

El pueblo es pacífico. Sólo una dictadura, encarcamientos y flagelos políticos lo descomponen. Lo intranquilizan.

El derroche oficial, el desacierto y la pésima administración actuales, se conforma el pueblo con verlos ventilados en la Cámara Legislativa.

Otra cosa... Está por demás, por lo que los griegos, antes de acuerpar a los revoltosos, auxiliaron a las autoridades constituidas.

Conversando a la ligera con un letrado...

Nos decía: —Las limitaciones no podrán ser aceptadas ni el cierre de la Escuela de Derecho consentida por la generalidad.

Porque... Pensar en ello es algo así como torcer el intelecto por rumbos diferentes a su orientación.

Sí, señor. El desarrollo del cerebro es grave; la humanidad trae su disposición y oponerse a ella es inclinarlo a un orden que bien puede ser hacia...

El mal. La historia de los grandes ladrones nos dice que todos son cerebros despedajados que bien pudieron desarrollarse en la medicina, en la abogacía o en cualquier otra ciencia.

Cualquiera.

Pero que la naturaleza hasta ahí los llevó.

Hasta ahí.

Los jóvenes ticos por lo general reciben de sus padres una sana preparación que los coloca en un terreno limpio para seguir una carrera y labrarse un buen porvenir.

Y cerrarles la puerta, Equivale encaminarlos al mal.

No más allá.

Por todo lo cual debemos a toda costa mantener vivas nuestras instituciones culturales, para que esta juventud encuentre el campo libre para el ejercicio de sus actividades.

Esto es razonable.

Las anteriores apreciaciones fueron escuchadas por nosotros con sumo interés por tratarse de un asunto de palpitante actualidad para la juventud que se abre campo.

Lotería

Lista de números premiados en el sorteo del primero de Enero

Cayeron en la capital los tres premios mayores

1063....	¢ 1000	5572	¢ 500
1093....	200	5709	500
1155....	200	5744	200
1187....	500	5750	200
1422....	500	5762	500
1463....	500	5781	200
1489....	200	5834	500
1512....	200	5900	2000
1523....	500	5929	200
1584....	500	5954	200
1609....	500	6145	100
1696....	500	6146	100
1697....	500	6147	100
1698....	500	6148	100
1699....	500	6149	100
1700....	500	6150	10000
1701....	200000	6151	100
1702....	500	6152	100
1703....	500	6153	100
1704....	500	6154	100
1705....	500	6155	100
1706....	500	6168	200
2060....	200	6231	200
2135....	200	6491	200
2319....	500	6496	500
2391....	500	6540	500
2407....	200	6674	200
2582....	200	6686	200
2678....	200	6743	500
2680....	200	6782	200
2774....	200	6787	200
3001....	500	6828	200
3462....	500	6906	200
3532....	200	7141	1000
3614....	500	7240	200
3626....	500	7286	500
3789....	1000	7451	200
3848....	200	7459	200
3878....	500	7469	200
3990....	500	7520	1000
4180	500	7539	200
4300	200	7550	200
4548	200	7629	500
4558	200	7633	200
4603	500	7678	200
4705	500	7702	200
4766	1000	7761	500
4781	500	7794	200
5086	200	7980	500
5112	200	7986	500
5178	200	8014	200
5330	500	8089	200
5356	200	8137	500
5412	500	8171	200
5502	200	8193	500
5531	200	8260	500
		8335	500
		8538	200
		8721	200
		8765	200
		8791	200
		8800	500
		8828	200
		8861	200
		8890	200
		8892	200
		8941	500
		8980	200
		9026	2000
		9178	500
		9233	200
		9308	200
		9453	200
		9487	500
		9680	500
		9697	500

FIDEOS Alimento ideal

Proporciona Salud. Fuerza. Vigor

FIDA LA MEJOR CALIDAD

EL PROGRESO

MUSMANI HERMANOS

El mejor pan lo consigue usted en la

Panadería

La Josefina

Calle Octava Norte. Frente al Mercado

Su elaboración se hace con las mejores

harinas llegadas al país

Evite la cola

Al pagar sus recibos por servicios eléctricos: Favor de presentar su último recibo cancelado porque así será atendido con toda rapidez y de este modo la Compañía le podrá servir mejor

The Costa Rica Electric Light y Traction Co., Ltd.

Herido de un garrotazo

En la esquina de Rosales el miércoles a la hora del concierto, fue herido un individuo por un garrotazo que le descargó otro.

Pasa a la página 3

LOTERIA DEL ASILO..

Viene de la página 2			
9713	200	13042	500
9732	200	13057	200
9785	500	13087	200
9789	200	13146	200
9813	200	13159	500
9834	500	13245	500
9864	200	13257	200
9892	200	13273	200
10026	200	13341	200
10043	200	13473	500
10386	500	13550	1000
10421	500	13566	200
10486	500	13582	200
10536	200	13643	500
10641	1000	13701	500
10676	200	13764	200
10768	200	13834	200
10803	1000	13889	500
10852	200	13960	200
10872	1000	14015	200
10918	200	14066	200
10943	1000	14198	500
10979	200	14268	500
10998	200	14375	200
11105	500	14403	500
11120	1000	14578	500
11405	200	14589	200
11406	1000	14643	200
11479	200	14746	500
11515	200	14852	200
11710	1000	15086	200
11866	500	15230	200
11894	500	15265	200
11947	500	15290	500
12065	500	15296	500
12126	500	15454	200
12129	500	15579	500
12176	200	15686	500
12231	200	15690	1000
12380	200	15718	200
12398	200	15931	500
12443	1000	16036	1000
12479	500	16141	200
12557	500	16170	500
12839	200	16272	200
12935	200	16292	500
13011	200	16324	1000
		16375	1000

16396	200
16416	500
16455	200
16467	1000
16482	200
16582	200
16644	1000
16738	500
16791	200
16875	200
16882	2000
16893	200
16908	500
16945	200
16954	200
16960	200
16961	200
16962	200
16963	200
16964	200
16965	50000
16966	200
16967	200
16968	200
16969	200
16970	200
16997	200

Puntarenas

El nombramiento de intendente. Tamales para los reos

Fué nombrado intendente de la Municipalidad de Puntarenas el señor Héctor Guevara Santos.
** La noche del 24 fue-

Intentó suicidarse

el chofer que condujo a los revolucionarios a Grecia

El chofer Pedro Barquero [a] Pedrules, quien llevó a los revoltosos a la ciudad de Grecia el día de la asonada, y que fue reducido a prisión y puesto en libertad a instancias de sus compañeros, el miércoles pasado, quiso poner fin a sus días pasándose una navaja de barba por el cuello, a las nueve de la mañana del jueves.

Barquero padece de enajenación mental desde hace varios meses y el intento lo llevó a cabo en casa de una tía suya, situada cincuenta varas al Este de la pulpería El Poás.

Fue conducido al Hospital de San Juan de Dios para su curación.

ron obsequiados con tamales los reos de la Cárcel. El obsequio lo hizo la señora doña Rosa de Zamosa.

ESCANDALOSO CASO

Un individuo atropella a un anciano

El miércoles en la noche, como a las nueve, se promovió un gran escándalo en el establecimiento comercial El Tesoro, frente a Plaza Viquez.

Un individuo apodado Cyrus tomó de un brazo a un anciano y lo estreiló a tres varas, luego otro, que no estuvo de acuerdo con tal proceder, tomó a Cyrus del cuerpo y le dió tal estrujonazo contra el suelo que le ocasionó dos lesiones en el brazo derecho.

Todo fué obra del licor. Hubo pitazos, protestas y otras discusiones.

Cesantes

No todos los músicos lograron engancharse en las orquestas de los bailes públicos de esta vez.

Muchos de ellos han quedado desocupados, nos dijo uno de ellos.

Aserradero y Depósito de Maderas de Ramón León h.

Se complace en desear a sus numerosos clientes un feliz y próspero año nuevo

Considerable rebaja de precios en sus maderas. Aserro maderas a particulares a 3 céntimos medida de compra, sin pagar descarga de carros. Se cepilla tablilla y tabloncillo dejándolo bien alistado, a 4 céntimos la vara. Todas nuestras maderas, a pesar de venderlas a los precios más bajos de plaza, son con grandes descuentos en toda compra que se nos haga. APROVECHE ESTA OPORTUNIDAD

No olvide llamar

al teléfono 3115 que es el del Aserradero y al 3032 que es número del DEPOSITO

**Para todos los gustos
Ofrece
La Zapatería La Princesa
del Dolar**

un surtido completo en calzado para señoras y caballeros. Cuenta con materiales inmejorables para la confección en los encargos que se le hagan.

JOVITA DE MURILLO

Avenida Central, 25 varas al Este de la Singer. TELEFONO 2819.

Fiestas Cívicas

Se celebraron las fiestas cívicas, este año modesta pero lucidamente; el pueblo, aunque pobre, no dejó de divertirse.

Los números del programa se desarrollaron a satisfacción.

Esto demuestra que la especulación que otros años se ha hecho con los contratos, este año estuvo distanciada; prueba de la honorabilidad de la Comisión.

En las corridas de toros se lidiaron bravos animales, que dieron como resultado fatal el que anotamos en esta misma edición.

Los fuegos pirotécnicos, aunque sencillos, animaron bastante al público.

La mascarada fué de gran alegría para los chicos. Este año estuvo muy lucida y gustó mucho al pueblo.

Hubo amplia libertad comercial, pues los establecimientos de licores permanecieron abiertos aun ayer domingo.

No faltaron las riñas, con carácter criminoso, pues se registraron varios hechos de sangre de los que también damos cuenta en la presente edición.

NUEVA INDUSTRIA
de la
Gran Fábrica de Mosaicos
de
Adela v. de Jiménez e hijos

Las facilidades de la soldadura autógena nos permite ofrecer toda clase de trabajos en *hierro forjado*: bellos candelabros en todos los estilos, faroles, marquesinas, etc. Diversidad de modelos a la orden del cliente. Atractivos y nuevos estilos en mosaicos a precios verdaderamente económicos. Depósito permanente de cemento Lion al precio más bajo de plaza.

UN POLICIAL
recibe tremenda puñalada en el estómago

El viernes en uno de los tantos pleitos que se registraron en el Parque Morazán, al tratar de intervenir el policial Julio Flores, un individuo le sestó una terrible puñalada en el estómago. Su estado es de suma gravedad.

Le estalló
una bomba en la mano

Guillermo Morales, al tratar de reventar una bomba, la cual no le dió tiempo de tirarla, esta le reventó en la mano causándole serios daños.

A consecuencia

de una cornada de un toro falleció en el Hospital Gonzalo Rojas

A consecuencia de una cornada de un toro falleció en el Hospital de San Juan de Dios el señor Gonzalo Rojas.

Su entierro se efectuó ayer a las 10 horas.

Damos nuestro pésame a sus familiares.

Lesionado

Los toros de este año han sido muy bravos, se han registrado algunos casos de gravedad, entre ellos figura Carlos Alcázar Estrada que salió con una pierna quebrada, y Ezequiel Flores que salió con una herida en una ingle; este último es de suma gravedad.

Salga usted de dudas

Traiga sus muestras al LABORATORIO CLINICO del Lic. Grillo, frente al costado norte del edificio de Correos y obtenga resultados exactos en análisis de Orina, Sangre, Heces, Espustos, Pú., etc.

Garantía profesional. Exactitud comprobada. Honradez absoluta.

A las 8 y 30

minutos falleció el Mariscal Joffre

A las ocho y 30 horas del sábado falleció el Generalísimo Mariscal Joffre. Los funerales se verificarán hoy lunes, con toda la solemnidad del caso.

SE VENDE O SE CAMBIA

casa contra temblores lugar céntrico precio ₡ 16 000, para precio y condiciones dirijase a Eduardo Montealegre C. Apartado 871. San José.

Desgraciado suceso

A consecuencia de un golpe falleció en el Hospital el menorcito Antonio Murillo

El jueves ocurrió un suceso lamentable por el cual perdió la vida el menor Antonio Murillo, de diez años ocho meses de edad.

El jo encito Murillo vivía en casa del Presbítero Rosendo de J. Valenciano; jugando se cayó en el pavimento recibiendo un golpe en la cabeza, como la caída no presentaba caracteres alarmantes y el niño continuó jugando, no hubo ninguna preocupación.

Se fué al Tobogán que está instalado en el Parque Morazán, se montó recibiendo otro golpe en la caceza. Volvió a la casa del señor Cura manifestándole lo que le había ocurrido de nuevo y que se sentía muy mal.

Fué llamado el médico manifestando que los golpes recibidos en la cabeza

no eran de cuidado.

Al día siguiente como el Presbítero Valenciano notará alguna gravedad en el niño, lo llevó al Hospital de San Juan de Dios donde le pusieron unas inyecciones para el tétano, pues se creía que era eso.

A las pocas horas falleció.

En la autopsia que le fué practicada se comprobó que había fallecido de Meringitis a consecuencia de los golpes que recibió.

El Presbítero Valenciano lo quería muchísimo y se muestra muy apesadado por esta desgracia, toda vez que el muchachito era muy bueno, inteligente y piadoso.

Se le hizo un entierro muy bonito donde asistieron numerosas personas.

Paz a sus restos.

Los disfraces

Pocos años han estado tan bonitos los disfraces como este año, el contratista señor don Pedro Freer dió a demostrar que con poco dinero se podía sacar algo

distinto a los niños anteriores.

El público queda satisfecho y nosotros felicitamos al señor Freer por sus disfraces.

Se regalan artículos de valor a los consumidores de la Crema Dental

Waite's
(ANTI-PY-O)

NO deseche las cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo. Canjéelas por artículos para damas, caballeros y niños o de uso casero. Cada tubo de este famoso dentífrico va acompañado de un cupón. Envíe o presente diez o más de estos cupones con igual número de cajas vacías de la Crema Dental Waite's Antipyo y recibirá un bonito obsequio. Lea detenidamente las instrucciones que se dan en el cupón. Estas cajas pueden cambiarse personalmente o por correo, dirigiéndose al distribuidor de la Crema Dental Waite's Antipyo.

Distribuidor:— DR. M. FISCHER
Apartado 434, San José, Costa Rica

La legítima Crema Dental Waite's Antipyo se distingue por la caja azul y amarilla. No acepte substitutos con nombres parecidos.

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA